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第１９４０回例会       令和５年４月 ５日(水) 

例会場  アルカーサル迎賓館 川越 

 

【 開 会 点 鐘 】 １２：３０ 長峰秀和会長 

【 開      会 】 SAA 森治高央君 

【 四つのテスト 】            向井宏倫委員 

 １．真実かどうか   ３．好意と友情を深めるか 

 ２．みんなに公平か ４．みんなのためになるかどか  

【 ロータリーの目的 】           

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕

の理念を奨励し、これを育むことにある。具体的には、

次の各項を奨励することにある： 

第１ 知り合いを広めることによって奉仕の機会とする

こと； 

第２ 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事は

すべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する

機会としてロータリアン各自の職業を高潔なも

のとすること； 

第３ ロータリアン一人一人が、個人として、また事業 

および社会生活において、日々、奉仕の理念 

を実践すること； 

第４ 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネット

ワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進す 

ること。 

 

【 お客様紹介 】          SAA 森治高央君 

      

     公益法人西入間青年会議所 

理事長 山田 一希 様 

 公益法人西入間青年会議所 理事 内野康昭様 

 

【 誕 生 祝 い 】            菊田真忠委員 

 

 

 

 

 

 

 

鴨下三夫君 木村武志君 

松崎春代様 横山 博様 森治あや様 

 

【 会 長 の時 間 】           長峰秀和会長 

 

「 点 鐘 」 

本日は例会の点鐘についてお話ししたいと思います。

日本のロータリークラブでは、例会に限らず様々な会

合は、点鐘で始まり、点鐘で終わります。外国のロータ

リークラブでも同様に、例会で点鐘するクラブは少なく

ありません。外国では例会前に食事をするクラブが多く、

食事が終わり、例会を始める切換えの合図として鐘を

鳴らすそうです。一方、点鐘の代わりに“Call to Order”、

つまり“お静かに願います”の発言で例会が始まるか、

「発言に続くお祈り」の後に例会が始まるクラブもありま

す。また、点鐘ではなく、木槌を叩くクラブもあるそうで

す。いずれにしてもケジメをつけるという意味で、例会

では点鐘、または類似の儀式が行われているようです。

日本では、1920 年頃、東京クラブの例会で点鐘が行

われていて、それを他のクラブが真似ていったのでは

ないかと言われています。当時の日本の学校では、授

業の開始・終了時間は鐘を鳴らして知らせる習慣があ

りました。また、江戸時代はお寺の鐘で時刻が伝えら

れました。それだけに、開始・終了のケジメをつけると

いう意味での点鐘は、日本人の習性に合っているのか

もしれません。ちなみに、点鐘は英語で Ship's bell や 

Time bell と言います。その由来は、大航海時代に船

上で時間を知らせる鐘（bell）だったようです。時計がな

かった当時、航海の最中に時刻を知ることができたの

は、太陽の高度が最大になった正午（12 時）だけでし

た。正午以降は、30 分毎に砂時計をひっくり返しなが
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ら、時刻を計っていたのです。そして、砂時計をひっく

り返す 30 分毎にタイムベルを鳴らし、船内に時間を

知らせていたそうです。 

 本日の卓話者の山田理事長の所属する公益社団法

人西入間青年会議所でも開会点鐘と閉会点鐘があり

ます。点鐘の際にたたくのが「ＪＣゴング」といわれる鐘

です。叩けるのは各青年会議所の理事長または日本

青年会議所の会頭のみです。さまざまな諸説もありま

すが、今から４０年～６０年前、全国で青年会議所を各

地で設立する動きが盛んな時期がありました。「ＪＣゴン

グ」はそのときの象徴でもあり、「全国各地にＪＣゴング

の鐘の音を。」とスポンサーＪＣが設立された青年会議

所に贈呈していたとのことです。意味合い的には、諸

説ありますが、市民や行政、各種団体、スポンサーＪＣ、

そして青年会議所の歴史を築いていった多くの先輩

方への「感謝の念」を忘れずに持つためのものという感

じでしょうか。 

 先日創立周年式典に出席したライオンズクラブでも

点鐘していました。ＪＣ、ライオンズクラブそしてロータリ

ークラブにはそれぞれ歴史があり、相互に人の往来が

あるために自然と似通ってきているのかもしれません。

お互いに仲良く、地域社会のために活動していきたい

ものです。 

 

【 幹 事 報 告 】        登坂一彦幹事 

１．ロータリーレート １＄＝１３３円 

２．ロータリーの森奉仕作業案内 

３．次年度地区予算 

４．台北艋舺 RC週報 

 

【 委員会報告 】 

【 出 席 報 告 】        市川大委員長 

◎ ニコニコ 

❃ 本日は誕生祝い有難うございました。   

鴨下三夫君 木村武志君 

横山明美君 森治高央君 

❃ 山田理事長、本日は宜しくお願い致します。オブザ

ーバーの内野様ようこそ鶴ヶ島ロータリーへ。太田ヶ

谷の桜満開です。渡辺さんの写真回覧します。 

                          長峰秀和君 

❃ 山田様本日は宜しくお願い致します。 

  川野昇君 内野麒一君 渡辺道雄君 

清水良一君 西澤克己君  佐々木龍児君  

菊田真忠君 佐藤理君 藤原勇次君 市川大君  

❃４月１日に鶴ヶ島市桜まつり第３９回無事に終わりま

した。                    中嶌清君 

❃山田一希様内野康昭様本日はお忙しい中鶴ヶ島

RCにお越しくださいまして有難うございます。 

   長峰会長おめでとうございます。   齊藤大祐君 

❃少しずつちりはじめました。本日のお客様青年会議所

の皆様ようこそいらっしゃいました。 宮前典子君 

❃欠席がちですいません。今月はさらに迷惑をお掛け

するとおまいますが、宜しくお願い致します。 

山中基充君 

❃４月の誕生日の方おめでとうございます。登坂一彦君 

❃昨年は妻の葬儀に多くの会員の皆様参列頂き有難う

御座いました。少しずつですが、ロータリー活動を始め

させて頂きます。今後も宜しくお願いします。 

田中憲一君 

❃本日は有難うございます。まちづくりに対する熱い思

いを楽しみにしています。         向井宏倫君 

❃山田理事長、昨夜の夜中１時に終わった会議からあ

まり寝ていないと思いますが、倒れないでください。 

  本日もよろしくお願いします。        加藤拓君 

 

【 卓 話 】  

   

 

  青年会議所理事長 山田一希 様 

謝辞  市川大君 

 

【 閉 会 点 鐘 】 １３：３０     長峰秀和会長 

 

 

 

会員数 出席者 
出席 

免除者 

免除 

出席者 
出席率 

修正

率 

29名 22名 2名  2名 76%  

事務所：鶴ヶ島市商工会館内 

鶴ヶ島市鶴ヶ丘 855    TEL049-271-6600 

          FAX049-271- 6610 

例会場：アルカーサル迎賓館川越 
川越市鯨井新田４－１１  ＴＥＬ049-231-7777 

   E-mail:tsurugashima.rc@ah.wakwak.com 

ホームページＵＲＬ http://tsurugashima-rc.jp 

例会日時：水曜日 12：30～13：30 

http://tsurugashima-rc.jp/

